

pie, un rêve, qu'on voyait qu'il était un noble, qu'il ne connaissait les ouvriers que par ses livres, et que d'ailleurs pour couper court à toute instance, il allait appeler un contremaître et lui demander son avis.

«Allô!... Allô!... Y a-t-il un contremaître qui puisse quitter les fours?»

—Oui, monsieur.

—Qui?

—W...

—Dites-lui de venir immédiatement.»

« Deux minutes après, entra un ouvrier de quarante ans, grand, fort, la moustache rayant d'une ligne sévère un visage brûlé par la chaleur des cornues. C'était W..., un Alsacien.

«Le P. de B..., de nouveau, lui exposa son projet; W... écoutait sans rien dire. Quand le jésuite eut fini, le patron s'adressa au contremaître:

«Eh bien! qu'est-ce que tu en penses, W...?»

—Je pense, moi, que c'est très possible!

—Et tu connais des hommes dans ta batterie qui feraient cela?

—Parfaitement, même plusieurs!

—Vous voyez, fit le père, sans même paraître étonné.